

CONSEJO REGIONAL INDÍGENA DEL CAUCA – CRIC NACIONAL

Autoridad Tradicional

Resolución No 25 del 8 de junio de 1999 Dirección General de Asuntos Indígenas Ministerio del Interior NIT 817.002.466-1

COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA FRENTE AL ANUNCIO DE CESE BILATERAL AL FUEGO ENTRE GOBIERNO NACIONAL Y ELN

En 60 años de guerra que hemos vivido y padecido las comunidades indígenas y población civil en general, después de 12 procesos de paz, entre firmas y acercamientos y de 7 años del último acuerdo de paz firmado con las FARC, aún persiste la guerra, manteniendo a la población civil como principal víctima de afectaciones a los derechos humanos y las infracciones al Derecho Internacional Humanitario.

Sin embargo, los pueblos indígenas que hacemos parte del Consejo Regional Indígena del Cauca CRIC Nacional, saludamos los esfuerzos generados en el marco del proceso de construcción de la Paz Total y de manera particular, el anuncio de Cese Bilateral al Fuego anunciado por el Gobierno Nacional y ELN, lo cual se percibe como un gesto que expresa la voluntad de compromiso con la paz que necesitamos como Pueblo Colombiano.

Reiteramos la necesidad urgente de la puesta en marcha y activación inmediata de los protocolos y mecanismos que garanticen la participación real en la construcción de paz total, así como mecanismos de carácter vinculante para el monitoreo y verificación en las regiones, que permita las garantías durante el desarrollo de los diálogos con el ELN y la implementación de los ceses y acuerdos pactados en la mesa de negociación.

Asimismo, nos asiste la preocupación, frente a la demora en las gestiones necesarias para avanzar en un cese al fuego que busque, no sólo parar los ataques entre la fuerza pública y un grupo armado irregular, sino que permita también un Cese al Fuego Multilateral y de hostilidades, así como la no invisibilización y sometimiento de nuestros procesos comunitarios, mandatos, autonomía y ejercicio del gobierno propio, teniendo en cuenta la agudización del conflicto armado en nuestros territorios.

En el marco del proceso de Diálogos Humanitarios para la Vida con Perspectiva de Paz, manifestamos nuestra decisión como organización para continuar tejiendo y aportando desde nuestras sabidurías y conocimientos, la orientación de nuestros mandatos comunitarios en exigencia del respeto a la vida y el territorio. Bienvenidos este nuevo esfuerzo por la paz...

¡CUENTEN CON NOSOTROS PARA LA PAZ, NUNCA PARA LA GUERRA!